

# NUMERO ZERO

WEBZINE ALTERNATIF PARTICIPATIF GAGA

VERSION PAPIER #22 GRATUITE DU 10 MARS 2006  
A RETROUVER AU QUOTIDIEN SUR <http://lenumerozero.lautre.net>

## National > Alertes

### Un rapport de GRAIN établit que l'industrie avicole mondiale est à l'origine de la crise de la grippe aviaire

Communiqué de presse du 02 mars 2006  
Publié le 9 mars 2006.

GRAIN est une Organisation Non Gouvernementale internationale (ONG) dont le but est de promouvoir la gestion et l'utilisation durables de la biodiversité agricole fondées sur le contrôle exercé par les populations sur les ressources génétiques et les connaissances locales. Un rapport [1] de GRAIN établit que l'industrie avicole mondiale est à l'origine de la crise de la grippe aviaire. Les petits élevages avicoles et les oiseaux sauvages sont injustement rendus responsables de la grippe aviaire qui affecte actuellement plusieurs parties du monde. Un nouveau rapport de GRAIN montre comment l'industrie avicole multinationale est à l'origine du problème et devrait être au centre des actions menées pour maîtriser le virus.

L'expansion de la production avicole industrielle et des réseaux commerciaux ont créé les conditions idéales à l'apparition et à la transmission de virus mortels comme la souche H5N1 de la grippe aviaire. Une fois qu'ils ont pénétré dans les élevages industriels surpeuplés, les virus peuvent rapidement devenir mortels et se développer. L'air vicié par la charge virale est transporté sur des kilomètres à partir des fermes infectées, pendant que les réseaux d'échanges commerciaux intégrés répandent la maladie par les nombreux transports d'oiseaux vivants, de poussins d'un jour, de viande, de plumes, d'oeufs à couver, d'oeufs, de fumier de volaille et d'alimentation animale [2]. "Tout le monde se focalise sur les oiseaux migrateurs et les poulets de basse-cour comme étant le problème", indique Devlin Kuyek de GRAIN. "Mais ils ne sont pas les vecteurs effectifs de la forme fortement pathogène de la grippe aviaire. Le virus les tue, mais il est peu probable que ce soit eux qui le propagent."

Par exemple, en Malaisie, le taux de mortalité par le H5N1 chez les poulets des villages est seulement de 5%, indiquant que le virus a du mal à se propager dans les petits élevages de poulets. Les manifestations de H5N1 au Laos, qui est entouré par des pays infectés, se sont seulement produites dans quelques fermes industrielles du pays, qui sont fournies par des établissements d'incubation Thai. Les seuls cas de grippe aviaire dans la volaille de basse-cour, qui couvre plus de 90% de la production du Laos, se sont produits à côté des fermes industrielles.

Les gouvernements des pays de l'Union Européenne ont répondu à la découverte des cygnes, des oies et des canards morts infectés avec des mesures sévères obligeant à l'enfermement des volailles. Maintenant, ils sont bien embêtés car la première et seule manifestation significative de contamination de volaille domestique s'est déclarée dans un gros élevage industriel de dindes en France, où les 11000 volatiles étaient confinés, totalement séparés des oiseaux sauvages. "Il apparaît de plus en plus évident, comme on l'a vu aux Pays-Bas en 2003, au Japon en 2004, en Egypte en 2006, que la grippe aviaire mortelle se déclare dans les grosses fermes industrielles et qu'ensuite elle se propage", explique Kuyek.



#### SOMMAIRE :

- 2 - Entraide autour de GNU/Linux et des logiciels libres
- 3 - Nouveau forum: St-Etienne Underground
- 3 - A propos des prisons, a Nantes, St-Etienne et ...
- 4 - Examen du DADVSI les 7,8e 9 mars – Mobilisons nous !
- 5 - La ligue Odebi publie et denonce...
- 6 - Pas de zero de conduite pour les enfants de trois ans
- 7 – Ouverture d'un squatt...Le Maquis
- 7 - Declaration libertaire – Caracas – 29 Janvier 2006
- 8 - FSA–Caracas 2006: Une expression de...
- 10 - DHKC : Mardi gras sordide au tribunal de Bruges
- 10 - DIY – Contre l'etat !
- 11 - 4 au 7 mai, « Espaces autonomes » à Athènes
- 12 - Joelle Aubron s'est envolée

Le Numéro Zéro est un média alternatif et participatif, basé à Saint-Etienne. Il existe sous deux formes : un site internet conçu avec SPIP (système libre et «collaboratif» de publication pour l'Internet) hébergé chez l'Autre Net (hébergeur associatif) et une version papier à parution «aléatoire» réalisée principalement avec des outils issus de l'informatique libre (Scribus, Gimp, Debian GNU/Linux), reprographiée sur papier recyclé fourni par «Alternative Distribution»(Marseille) sur la machine de la CNT-Loire.

La gratuité de la version papier est «assurée» grace à des soirées de soutien organisées par des rédacteurs/trices impliqués.

